



OPINIÓN

Pepe Grillo



Constancia a la vista

La semana que entra, el 14 o el 15 de agosto, la doctora Sheinbaum Pardo recibirá su constancia de presidenta electa. Es la política más votada en la historia del país, lo que constituye un dato clave para que el trámite fluya de manera expedita. La coalición gobernante pondrá sobre la mesa 36 millones de votos, los magistrados del TEPJF le darán sin duda la constancia de mayoría.

Hay en la elección de junio otros aspectos que requieren un debate a fondo, como el de la sobrerrepresentación, pero no el triunfo de Claudia.

El documento supone cambios cualitativos, no menores, como la seguridad de la presidenta electa y su familia más cercana. Se podrá comenzar de manera formal

a trabajar en el acondicionamiento de la casa donde piense vivir cuando asuma el poder, incluso si decide hacerlo en Palacio Nacional. El cambio de estafeta está cada vez más cerca.

El equipo de Armenta

Alejandro Armenta, gobernador electo de Puebla, comenzó a presentar a los integrantes de su gabinete.

Arrancó fuerte con dos nombramientos muy comentados en la Angelópolis. Samuel Aguilar será secretario de Gobernación estatal y el actual titular de esa cartera, Javier Aquino, se queda en el gobierno y va una dependencia tan importante como la Secretaría del Bienestar. **Armenta privilegió la confianza. Agui-**

lar es un antiguo colaborador suyo ya que han participado en diversos proyectos juntos por más de tres lustros, sobre todo durante la estancia de Armenta en el Senado.

Aquino es un cuadro probado en dependencias de primer nivel del gobierno del estado de modo que su nombramiento como secretario del Bienestar es un reconocimiento a su hoja de servicios y a los resultados que ha entregado.

Santo que no es visto...

El largo periodo vacacional que se tomó Xóchitl Gálvez le está pasando factura a la excandidata presidencial.

Xóchitl quiere generar una movilización ciudadana por el tema de la sobrerrepresentación, pero no será sencillo que conecte de nuevo con la ciudadanía.

Ya grabó un video para animar a la gente a evitar el agandalle de Morena y sus aliados, pero poca gente lo ha visto, entre otras razones porque hay otros focos de atención. Santo que no es visto no es adorado y no le prenden velas, dice la sabiduría popular y así es.

Claro que el caso de la sobrerrepresentación es una causa muy importante que justifica el regreso de Xóchitl, pero sería más

sencillo movilizar voluntades si no se hubiera desaparecido.

El lunes negro

Solía decirse que cuando a Estados Unidos le da catarro a México le da pulmonía. Por lo menos ante las turbulencias de ayer esto no fue así. Wall Street tuvo su peor jornada en dos años, lo que tiene a todo mundo consternado.

Los especialistas hablan de señales de recesión en la Unión Americana como causa del nerviosismo internacional que llevó al peso mexicano a una jornada sombría. La economía del vecino país se desacelera justo en un momento en el que la competencia política se agudiza.

El candidato Trump reaccionó rápido y ya culpa a Kamala Harris de los malos datos económicos. Que esto sea falso o cierto es lo de menos, ya se sabe que Trump opera en base a realidades alternas.

Lo que quedó claro es la vinculación sistémica entre las economías de ambos países. No le dio pulmonía a México es cierto, pero el peso ronda los 20 pesos, algo que no ocurría desde hace años.

pepegrillo@cronica.com.mx